

### Aviso editorial

Las cartas relacionadas con puntos de redacción, tales como correspondencia, artículos, colaboraciones, etc., etc., deben venir con el nombre del autor.

Señor Director de El Tiempo—Guayaquil—Cañilla No. 7. Las relaciones con asuntos de Administración, tales como suscripciones, envíos, rentas, intereses generales, impresiones de programas, folletos, tarjetas, etc., deben venir con el nombre del Administrador de El Tiempo—Guayaquil—Cañilla No. 7.

Las cartas que tratan asuntos personales o que se refieren a personas, deben venir con el nombre de la persona a quien van dirigidas.

El Gerente general.

### No olviden

#### los Corresponsales

de El Tiempo que deben firmar al pie de sus correspondencias, en la seguridad de que no se les publicarán sus nombres, que sirven para inteligencia de la Dirección.—Mayo, 3.—90 v.

### Puntos económicos

(De nuestra edición de Quito)

Algunos colegas capitulones dan la noticia de que en Guayaquil, se están recogiendo firmas para una representación que será elevada al próximo Congreso Extraordinario la que tendrá por objeto recabar de éste la no aceptación de un proyecto de empréstito que, a lo que se asegura, será presentado por el Poder Ejecutivo.

Nosotros, en realidad de verdad, no hemos sabido nada al respecto; pero, de ser cierto el proyecto que dizque abraza el Gobierno, antes que motivo de censura, sería para nosotros ocasión propicia para ayudarle, en la medida de nuestras fuerzas, a la correspondiente contratación.

Y no se nos diga, por esto, que somos esbirros ni mucho menos; ya que, para proceder de este modo, no tenemos en cuenta para nada las simpatías personales que tenemos por la Administración actual, sino únicamente los bien entendidos intereses de la Patria.

Tirios y troyanos, güellos y gibelinos, en quienes impera, no la pasión política, sino la razón, se hallan convencidos de que el desarrollo progresivo de la República, que está patente a los ojos de todos, ha sido causa de nuestro desequilibrio económico, como quiera que los egresos vienen superando a los ingresos, desde hace muchos años.

Sólo el odio partidarista, se ha dicho millares de veces, puede negar esta verdad; verdad que ha sido y es reconocida, por otra parte, los innumerables extranjeros que nos visitan, así como también por la multitud de compatriotas que poseen una conciencia recta y honrada.

Estamos cansados de establecer comparaciones entre los gobiernos conservadores y liberales, para que ahora nos detengamos a hacer nuevos paralelismos que den más fuerza a nuestro aserto.

Algunos espíritus pequeños, que carecen de los conocimientos más rudimentarios acerca del funcionamiento de la administración pública, especialmente en lo que se relaciona con la recaudación e inversión de las rentas fiscales, inculpan al Gobierno la presente situación económica; más no se quiere comprender que ellas están sujetas a condiciones de naturaleza variable, que alteran sus procedimientos y resultados, obligando, en mayor de los casos, a hacer abstracción de las prescripciones legales.

Sin detenernos a tratar este punto, que debe ser materia de otro artículo, diremos que un empréstito negociado racionalmente, fuera de asegurar el cumplimiento de las obligaciones que tenemos contraídas en el Exterior, levantaría nues-

tro crédito, al mismo tiempo que facilitaría el incremento de la industria y el comercio.

Por otro lado, el Gobierno, en su deseo de dar otro rumbo a la hacienda pública, parece que, escuchando la opinión de los competentes en la materia, quiere recoger nuestro papel fiduciario que circula en los mercados extranjeros; hecho que, de efectuarse, produciría, a no dudarlo, óptimas ventajas.

Bueno será repetir, además, lo que ya hemos dicho otras veces, que existe un interés marcado en los capitalistas nacionales, que engordan a costa de las angustias del Tesoro público, en que no se contrate empréstito de ninguna clase, por ventajosa que sea; y, para ello, gastan buenas sumas, que luego son reembolsadas con creces, para que cierta prensa, haciendo uso de una fraseología patriótica, combata cualquier negociación al respecto.

A esto obedece, en su mayor parte, el ataque a los empréstitos que el Gobierno, haciendo uso de la mejor buena fe, trabaja por realizarlos, no con el ánimo, desde luego, de hacer triunfar el lucro personal, como a diario aseguran sus enemigos.

### Congreso Extraordinario DE 1911

#### JUNTAS PREPARATORIAS CAMARA DEL SENADO

Sesión del 21 de Julio

Asistieron los H. Abelardo Posso, doctor Carlos Freile Z., doctor Agustín Peralta, doctor J. Mora López y doctor Juan Benigno Vega.

Por elección secreta fueron elegidos Director y Secretario de dicha Junta, los señores doctores Carlos Freile Z. y J. Mora López, respectivamente.

Se acordó telegrafiar a los Gobernadores de las provincias, para que éstos citen a los representantes que concurrirán al Congreso Extraordinario, que se instalará el lunes 24 del presente mes.

Por no haber otro asunto de que tratar, se levantó la sesión quedando convocada para hoy a las dos de la tarde.

#### CAMARA DE DIPUTADOS

Concurrieron los H. H. Montalvo, Corral, López, Loloza, Palacios, Dávila, Concha, Yala, Gallardo, Serrano, Barrera, Peñañera, Hokuto, Posso, Balda, Viquez y Vascónex.

Por escrutinio secreto, salieron elegidos Director y Secretario de las Juntas, los señores doctor don Abelardo Montalvo y D. Pedro Pombar H., respectivamente.

El Ministro de Gobierno transcribió un oficio de la Intendencia; acompañando la nómina de los Diputados que se hallan en la Capital.

Por moción aprobada se ordenó llamar a los señores doctores Andrés Córdova, Juan J. Dávila, Angel Modesto Bujan y Teófilo Sánchez por hallarse ausentes los dos primeros y haber fallado los segundos. Los señores doctores don Antonio Barón, Antonio Villavicencio, Antonio Farfán, Alejandro Bejarano y Julio B. Fernández.

Se ordenó llamar al señor Enrique Bustamante, y no habiendo otro asunto de que tratar se levantó la sesión, quedando convocada para hoy a las 2 p. m.

### DIA POLITICO

Al Partido Liberal no le asusta la reorganización del partido conservador, porque es sabido que en sus filas no se cuentan hombres de acción y de prestigio. Los que algo podían, se encuentran abatidos por los achaques y por el peso abrumador de sus faltas políticas.

Pero es que la reorganización del conservatismo obedece a las ofertas del presunto Presidente de la República, que, no teniendo apoyo en la mayoría liberal de la Nación, acude a encontrarlo en los eternos ene-

migos del liberalismo; y hé aquí el gran peligro, ya que en un momento dado, sin que Dn. Emilio lo sepa, éste y sus adeptos caerán en brazos del conservatismo y para sostenerse en el Poder se dejarán arrollar, dando ocasión a un horroroso derramamiento de sangre hermana.

Por eso que hemos dado la voz de alerta, y por eso la inconveniencia de la exaltación de don Emilio.

El Tiempo ha defendido y defenderá al ilustre General Eloy Alfaro, porque comprende que el Viejo Luchador, a pesar de la guerra incesante de sus enemigos de ayer y hoy, ha hecho la ventura del país. Y El Tiempo no le volta ni le volteará jamás las espaldas, porque, firme en sus convicciones, ha dado pruebas harto elocuentes de su lealtad al indiscutible Jefe del Partido Liberal—Radical.

Hemos defendido al General Alfaro, porque es de los pocos ecuatorianos que han arrocado su hombro al engrandecimiento de la Nación. Allí están sus obras, juzgadas por nosotros; y si somos justos, debemos confesar, escritores de "El Ecuatoriano", que vuestra guerra de insultos y de improperios ha llevado siempre la marca de la injusticia.

Mas, es cierto que algunos empezaron ya a proporcionarle el acibar de la ingratitud, que es lo que le falta al Viejo Luchador para su completa apoteosis. Hay diarios que se dicen radicales y liberales, los cuales, por un motivo u otro, le honjean aún, pero dejando notar que el primero de Setiembre entrante le hartarán de insultos y de vituperios.

El Tiempo, si señores,peará como bueno, será el centinela firme del prestigio y hegemonía del partido liberal-radical; y otra cosa será, si quien pretenda escalar el Poder, no responde a las aspiraciones del liberalismo doctrinario y práctico.

### Graves sucesos

#### EN TACNA Y ARICA

UN CABLE DE LA CANCELLERIA CHILENA CONTIENE LAS EXPLICACIONES

Delicada situación internacional LA POLÍTICA PERUANA SIGUE REVUELTA

**Cables especiales de EL TIEMPO**  
Lima, Julio 26.—El Cónsul de Chile en el Callao ha entregado a los periódicos de ésta un cablegrama que los mismos diarios publican en sus ediciones de hoy y que exhibe por conducto de la Cancillería de Santiago las explicaciones mandadas por el Intendente de Tacna, respecto a los recientes sucesos antiperuanos ocurridos en Tacna y Arica.

Lima, Julio 26.—Los diarios de hoy refiriéndose a los ataques sufridos por los peruanos últimamente en las provincias de Tacna y Arica, dicen de común acuerdo que el sumario levantado para juzgar a los culpables quedará terminado pronto pero dejando absueltos a los que se señalan como promotores, ya que en estos delicados asuntos internacionales todo se está poniendo día a día más grave y no se sabe en que pararán tales litis.

Lima, Julio 26.—Regresó de Europa el señor doctor Ego Aguirre quien hoy ha reasumido nuevamente su puesto de ministro de Fomento.

—La situación política continúa tirante y revuelta, y los congresistas adictos al gobierno no trabajan por conseguir más incorporaciones en sus filas.—*Corresponsal.*

## Carta Abierta

AL SEÑOR GENERAL DON ELOY ALFARO

Quito.

Cansado los pueblos del régimen conservador y anhelantes por entrar en un período de regeneración, en 1895 y 1906 buscaron un hombre que por sus virtudes cívicas satisface sus deseos. Se fijaron en vos, recordaron vuestros innumerables sacrificios; estudiaron vuestros ideales políticos, y en seguida encontraron que érais el predestinado para conducir los destinos del país hacia una era de prosperidad y para labrarle un porvenir que correspondiera a las aspiraciones de la civilización moderna; os calificaron digno de su confianza y no vacilaron en aclamaros como a su Magistrado.

Ahora que el horizonte de la Nación se está presentando sombrío a causa de la impopularidad absoluta que acompaña, en Enero, a la elección del señor Emilio Estrada, por carecer de ejecutorias para ocupar el Sello; ahora que todos y cada uno de los individuos que formamos el numeroso bando liberal recontamos con trariados las "escenas desprestigiosas de este señor, como en otro tiempo recontábamos satisfiechos las acciones heroicas de vuestra vida; ahora en fin, que todos podemos prever la ruina de la Patria y los libera-

les la caída del Partido, en virtud de las vergonzosas componendas que ese fático hombre está celebrando con los conservadores a pretexto de cimentar su descabellado programa fusionista; los suscritos hemos resuelto romper nuestro silencio y dirigidos está pidiéndonos que con tiempo pongáis remedio al mal que a todos amenaza.

Atendido, señor General, a la súplica que os hacemos, ya que no es posible que las glorias conquistadas por vos para la Patria y el Partido Radical al estampo del cañón y en derrugeros de sangre, se desvanezcan tan sólo por dar pábulo a la mezquina ambición de mando de un hombre sin dotes para ello.

Ibarra, Julio 14 de 1911.

Comandante, Luis Cornejo C.; Comandante, Juan José Almeida; Mayor, Víctor M. Muñoz; Mayor, Manuel Cadena M.; Mayor, Sixto Kodas; Joaquín Obando; Teniente, Manuel Yépez; Mariano Rea, L. Cevallos, Enrique Paredes, Carlos Rea, José Ignacio Rea, Capitán, Jorge Torres M.; Segundo F. Pazmiño.

[Signen más de mil quinientas firmas].—De una hoja suelta.

### NOTAS

El Gobierno de nuestra vecina del Norte, con la aprobación de la autoridad eclesiástica de ese pueblo hermano, ha destinado los conventos de monjas y frailes, que se expresan en continuación, a los siguientes establecimientos públicos de Bogotá:

Para Escuela de Medicina, Santa Inés; Gobernación, etc. San Francisco; Cuartel de Artillería, Santa Agustín; Imprenta Nacional, Santa Clara; Facultad de Bellas Artes, Santa Gertrudis; Escuela de Artes y Oficios, El Carmen; Ministerios y Correos, Santo Domingo; Plaza del Mercado, La Concepción; Casa de Locos San Diego; Colegio de la Merced, Convento de Capuchinos.

La mayor cantidad de calor producido artificialmente es el que se obtiene por medio de la electricidad, y que se emplea en hacer diamantes artificiales, separar algunos cuerpos simples y otros objetos, llegando a calentarse a unos cuatro mil grados Fahrenheit.

### Decreto Ejecutivo

ELOY ALFARO  
Presidente constitucional de la República,  
Considerando:

Que es de suma importancia para el desenvolvimiento de las industrias nacionales y especialmente de la agricultura, la fundación de una revista dedicada a difundir los conocimientos científicos de estos ramos y los adelantos modernos obtenidos en otras naciones;

Decreta:

Art. 1.º. Publíquese bajo la dirección del Ministerio de Fomento una revista mensual que llevará el título de "Boletín de Fomento", la cual se distribuirá gratuitamente en todas las provincias de la República, y se enviará en canje al Exterior.

Art. 2.º. El Boletín se dividirá en dos secciones, la primera de las cuales contendrá estudios sobre las industrias, comercio y finanzas, y la segunda sobre agricultura. Están obligados a colaborar en dicho Boletín los profesores de enseñanza secundaria y superior de la República, cuyas asignaturas sean de las materias especificadas en el presente artículo.

Se solicitará también la cooperación de los agricultores, industriales y más personas que, movidas del deseo de servir al país, quieran contribuir con sus conocimientos al progreso de los ramos indicados.

Art. 3.º. Los Cónsules en el Exterior tendrán la obligación de suministrar a dicho Ministerio los informes y datos que se les pidiere en orden al objeto que persigue la Revista de que aquí se trata.

Art. 4.º. El citado Ministerio organizará también el servicio de canje de semillas con el Exterior, por medio de los mismos cónsules, o comunicándose directamente con las oficinas extranjeras.

Las semillas se repartirán a los agricultores del país, indicándose la forma y modo de cultivarlas. En un libro, que se abrirá al efecto, se anotará el nombre de la persona, la cantidad de semillas que se le entregó y el lugar elegido para la plantación.

Art. 5.º. Señálase la suma de \$ 100 mensuales para la compra de grabados, láminas, ilustraciones y más gastos y para el canje de semillas.

Art. 6.º. Los Ministros de Instrucción Pública y Fomento, de Relaciones Exteriores y de Hacienda quedan encargados de la ejecución de este Decreto.

Dado en el Palacio Nacional, en Quito, a 19 de Julio de 1911.

ELOY ALFARO.  
El Ministro de Instrucción Pública, Fomento, etc., A. Reyes V.—El Ministro de Relaciones Exteriores, Juan Francisco Freile Z.—El Ministro de Hacienda, Felisberto López.—En copia, el Subsecretario, Fernando Escobar S.

### CABLEGRAMAS

RECIBIDOS EN LA MAÑANA

**Inglaterra**  
Londres, 26.—Lord Lansdowne mandó una carta a todos los padres unionistas preguntándoles si están preparados a apoyar y mantenerlo que 109 ya están listos a hacerlo.

Londonderry en una carta a los diarios perage, comunicó a sus partidarios su anhelo para apoyar a Lord Lansdowne con la condición de que se deje a los Lores con todas las atribuciones que tienen y la famosa "Home rule" se posponga por un tiempo, momento en el que se creasen pares por mayor el parlamento irlandés se establecería en Dublín el año entrante y una vez establecido no se podría abolir sin dificultad y primeramente.

El diario "The Daily Telegraph" que sostiene la prominencia de Lansdowne en un artículo editorial severamente denuncia el insulto hecho por los unionistas disidentes al primer ministro, calificándolo como desagradable exhibición de mal humor y peores maneras.

"The Morning Post" "The Standard" y otros órganos unionistas no se dan por aludidos del asunto, antes por el contrario atacan al Primer Ministro en los términos más agrios llamando ellos a una insuperable aventura política, calificando de abusivo el vergonzoso de un poder por obtener el consentimiento del rey para crear nuevos pares.

Londres, 26.—La política interna ejerce actualmente preponde-

# CIUDAD DE GUAYAQUIL PROGRESO - Esmeralda elaboración y selección de materias

Abril 28 de 1911. - 14. - 7.000

rancia sobre todos los asuntos de Inglaterra, mientras tanto el Imbrogio de Marruecos sigue desmorollándose, sobre lo que llamó la atención recientemente en el banco que le dieron unos banqueros Sir Lloyd George.

El Ministro de Relaciones Exteriores Sir Grey confirió sobre los acontecimientos de Marruecos con largamente con Asquith, y Lloyd George.

### Francia

París, 26.—Comentando las negociaciones franco-alemanas por la situación de Marruecos el diario "Eco de París" dice: "Francia no permitirá dejarse intimidar por Alemania, si es cierto que Alemania ha llamado al servicio activo de las armas a 400.000 hombres de sus reservas y al confirmarse esta noticia, Francia ha de adoptar idéntica medida."

### Francia

Teherán, 26.—El Consejo Nacional exigió por unanimidad la renuncia de Sipahdar, nuevo ministro de estado, acusándolo abiertamente de desleal, es probable que el jefe de los Bakhtiers será nombrado en su lugar.

Una acción vigorosa se ejercerá sobre el Sultán depuesto declarándolo fuera de ley y se ofrecerá la suma de £ 20.000 por su cabeza. El pago de esta suma será garantizada por el tesoro general.

Prevalce la ley marcial en esta ciudad.

Muchos reaccionarios han sido arrestados.

Una mujer extranjera fué muerta de una manera casual.

### VINCES

#### EL PELIGRO CHINO

Julio 24.—Consecuente con lo ofrecido en mi anterior, vuelvo a informar á Ud. para que por su órgano llegue á conocimiento de todos de otro ataque al porvenir económico del país, cometido por los repugnantes chinos que han invadido el Ecuador.

Existían en el pueblo de Balzar dos tiendas de chinos la una con el nombre de Min Hing y Co. y la otra con el nombre de Lee, y hoy, Co., siendo las dos una sociedad, pues, bien señor Director, esos chinos sábase que sacaron fuertes cantidades á crédito, al comercio de Guayaquil, y se declararon en quiebra en el mes de Mayo próximo pasado, por medio de una circular, pero después de haber realizado con grandes utilidades todas las mercaderías y las propiedades que tenían en esa población.

El pasivo de esa quiebra es no menos de \$ 20.000 que hay que sumarse con las pérdidas causadas por el incendio de Vines, que no han pagado un centavo. Para que se comprenda mejor el método de la infame explotación que practican hay que tener presente que los chinos establecidos en Guayaquil, forman sociedad con los que existen en los otros puertos, y que, al declararse aquellos en quiebra, éstos aparecen representando más de un cincuenta por ciento de los acreedores, y recuperan así su capital, perjudicando á los demás acreedores que no son chinos. Este procedimiento de fraude, es objeto aniquilar á las casas fuertes, de honorables comerciantes extranjeros que les conceden grandes créditos, para logrado su maquiavélico plan monopolizar la importación de mercaderías y aplastar de un golpe, el pequenísimo comercio nacional.

El peligro chino es cada día mayor y es preciso que toda la prensa tome á su cargo la propaganda para conjurarlos.—Corresponsal.

### Grandes trabajos de INGENIERIA PARA PONER A FLOTE "EL MAINE"

Habana, Julio 26.—Se continúa activamente extrayendo por medio de bombas el lodo del "Maine" el trabajo continúa despacio; pero el mayor Ferguson, que con mucho cuidado las paredes de la escala levantada alrededor de el "Maine" y atender al momento cualquier desperfecto que pudiese ocurrir.

Actualmente no existe más agua que la empleada para limpiar los restos de ese buque, y que se introduce por medio de bombas hidráulicas.

El mayor Ferguson puede caminar ya con libertad de popa á popa y entrar en todos los camarotes de la parte superior.

Cerca del castillo blindado de proa se encontraron los restos de 4 cuerpos haciendo el total de 15 el número de cuerpos extraídos.

AGUA de COLONIA 4 \$ 2.60. LI-TRO, en la Perfumería de F. Pesantes, esquina Clemente Ballén y Pedro Carbo.—Teléfono Nacional número 1.303.

## SE COMPLETA LA DOCENA

HERALDO BEJARANO, CARLOS MURILLO, JUAN BENITO AVILA, FRANCISCO PONCES, DARIO BARRETO, TOMAS RAMOS, RAFAEL OMBUPUDA, JOSE T. GOMEZ, VALENTIN SALAZAR, SANTIAGO CARPUSANO, BORRACHO MANVILLA, ALEJANDRO ITE deudores, morosos que hasta la fecha no se han acercado á saldar sus cuentas, y así iré publicando de dos en dos, cada ocho días, los nombres de estos caballeros fures á la vida. Ya sabéis señores deudores morosos. Poned la barba en remojo.

## LA SASTRERIA "LOS ULTIMOS MODELOS" de Rosendo Polo

CALLE ROCAFUERTE Y ROCA N° 838.—TELÉFONO NACIONAL N° 230 acaba de recibir un elegante y variado surtido de casimires en cortes para ternos y pantalones, de última moda y estilo, para la fiesta del

### 10 de AGOSTO

Guayaquil, 10 de Mayo del 1911.

#### Tralación ó mala fe

"El Telégrafo" y "El Guante" y el diario "El Ecuatoriano", que es el diario más cristiano del partido agouziante; nos hablan con tal desplante, sobre LIBERTAD DE IMPRENTA, y ponen sal y pimienta..... á sus necias falsedades, que ya no hay autoridades que no tengan una afrenta!

Y estos cristianos, y estos señores, no son peruanos ni son traidores!

Sepa el diario "Ecuatoriano" y ese "Guante" pequeñito, que el diario llamado "Grito" es un grito muy peruano; y todo buen ciudadano que tenga sangre en la frente, no por ser independiente, ha de mirar con desdén al que á su Patria hace el bien castigando al insolente.

Y estos cristianos, y estos señores, no son peruanos ni son traidores!

Se quiere más villanía, se quiere más perversión, se quiere mayor traición y vileza y cobardía?

Digan señores,—podría ser patriota ser traído, quien tiene en casa un malvado que la da de ecuatoriano, y es un espía peruano que para eso está rentado?.....

Y estos cristianos, y estos señores, no son peruanos ni son traidores!

La sombra de Tarqui.

#### Cables de Hispano-América

##### ARGENTINA

Buenos Aires, 26.—Ha sido publicado un decreto declarando infestados de cólera los puertos franceses del Mediterráneo. Los buques de aquellas procedencias se consideran como los procedentes de Italia, para los cuales están también cerrados los puertos de Argentina.

Riojancero 26.—El "Journal du Comercio" haciendo apreciaciones respecto de las marinas Argentina y Brasilera, dice que mientras la primera continuamente prospera y llena sus deficiencias, la armada del Brasil evlora bajo la desorganización. Abordo del vapor "Asturias" han llegado á este puerto Mr. Thomas Lovver, Ministro americano en Montevideo y Mr. Kegnald Tower Ministro Británico en Buenos Aires.

##### URUGUAY

Montevideo 26.—Continúa el Presidente Batalla Ordoñez haciendo innovaciones en el personal diplomático. Por lo pronto ha nombrado á la señora Clotilde Luisi, Atache de la Legación Uruguaya en Bruselas.

### ASMA Y CATARRO

Cuando por las GONORRÉAS ESPIC...  
Drogonal, Ton, Simons, Heraldo, y...  
Escriba una Firma sobre esta Guarida.

#### Corte Superior

PRIMERA SALA  
Martes 11.

El señor Ministro de Semana, doctor Juan Gomez Rendón, espidió dos decretos de sustanciación, en la querrela criminal que sigue Leopoldo Ibañez contra Joaquín Nieto, por injurias, ordenándose que se agregue la solicitud presentada y se de cuenta á la Sala.

—Espidió también un Decreto de Sala, en el Juicio ordinario que sigue el doctor Palomón Monroy contra los representantes del Ingenio "Rocahuerte", por suces, aceptándose la excusa de los Ministros doctores Francisco Teodoro Maldonado y Guernacido Yépez, y nombrando por jueces á los doctores Emilio Clemente Huerta y Arcenio Manrique.

—Ante los Ministros de la Sala se hizo el estudio en relación del juicio criminal seguido contra Luis Amador, y se resolvió confirmando con costas, la sentencia emitida en apelación.

GRATIFICACION  
Se ofrece una buena gratificación á quien entregue en la Administración de EL TIEMPO las cédulas del Banco de Crédito Hipotecario números 731, 732, 733, 734, 735, 736, 737, 738, 739, 740, 741, 742, 743, 744, 745, 746, 747, 748, 749, 750, 751, 752, 753, 754, 755, 756, 757, 758, 759, 760, 761, 762, 763, 764, 765, 766, 767, 768, 769, 770, 771, 772, 773, 774, 775, 776, 777, 778, 779, 780, 781, 782, 783, 784, 785, 786, 787, 788, 789, 790, 791, 792, 793, 794, 795, 796, 797, 798, 799, 800, 801, 802, 803, 804, 805, 806, 807, 808, 809, 810, 811, 812, 813, 814, 815, 816, 817, 818, 819, 820, 821, 822, 823, 824, 825, 826, 827, 828, 829, 830, 831, 832, 833, 834, 835, 836, 837, 838, 839, 840, 841, 842, 843, 844, 845, 846, 847, 848, 849, 850, 851, 852, 853, 854, 855, 856, 857, 858, 859, 860, 861, 862, 863, 864, 865, 866, 867, 868, 869, 870, 871, 872, 873, 874, 875, 876, 877, 878, 879, 880, 881, 882, 883, 884, 885, 886, 887, 888, 889, 890, 891, 892, 893, 894, 895, 896, 897, 898, 899, 900, 901, 902, 903, 904, 905, 906, 907, 908, 909, 910, 911, 912, 913, 914, 915, 916, 917, 918, 919, 920, 921, 922, 923, 924, 925, 926, 927, 928, 929, 930, 931, 932, 933, 934, 935, 936, 937, 938, 939, 940, 941, 942, 943, 944, 945, 946, 947, 948, 949, 950, 951, 952, 953, 954, 955, 956, 957, 958, 959, 960, 961, 962, 963, 964, 965, 966, 967, 968, 969, 970, 971, 972, 973, 974, 975, 976, 977, 978, 979, 980, 981, 982, 983, 984, 985, 986, 987, 988, 989, 990, 991, 992, 993, 994, 995, 996, 997, 998, 999, 1000.

Las respesitas tienen buena salida. Guayaquil, Julio 25 de 1911.

LAS ALMORRANAS SE CURAN en 8 á 14 DIAS  
Se garantiza que el UNGUENTO DE PAZO, curará las Almorranas, simples, sangrantes, y con picazón externas, en 6 á 14 días ó se devuelve el dinero.—Hecho por PARIS MEDICINE CO, Saint Louis, E. U. de A

Ecos sociales  
Enfermos.—Se encuentra indis puesto de su salud el señor don Carlos Gómez Redón.  
Se encuentra de suma gravedad la niña Chonchita Gallegos Ortiz, hija del señor Emilio Gallegos del Camp.

Se espera un deslave fatal.  
Viajeros.—El martes último llegó de Quito y siguió viaje anoche á Santa Rosa, el señor don José Segundo Paredes, acudado al propietario de ese Cantón.

—Procedente del Sur, ha llegado la señorita Sara Campos hija del señor don José Antonio Campos Director de Estudios.

—De París ha llegado el señor Dr. Don Francisco J. Boluña acompañado de su esposa.

—De Barcelona ha llegado el Sr. Dr. E. Pinar y Folguera.

Del Puerto  
BALIDA DE VAPORES PLUVIALES  
"El Marqués" sufre" para Noboly Dacla, hoy las 4 y 45 m.  
"El Bolívar" para Bahahoyo, hoy á las 4 p m.  
"El Chile" para Bahahoyo, en trasbord para Caracas y Catarama, hoy á las 4 45 p. m.  
"Nobol" para Dacla, hoy á las 4 p. m.  
La lancha "Vines" para Vines

ENFERMEDADES NERVIOSAS Curación Infallible por el Jarabe Henry Mure

Completo libro gratis. Lo demuestran 15 años de experiencia en los Hospitales de París.

PARA LA CURACION DE EPILIPSIA-HISTERICO-VENTIGOS HISTERIO-EPILEPSIA. CRISIS MENINGEAS BAILE DE SAN VICTOR. JAQUECAS. HEMIPLEGIA. PARALISIS. CONVULSIONES y de la Médula Espinal. CONGESTIONES Cerebrales y de los ARTERIAS ARTERIALES. INSOMNIOS. ERUCACIONES. ESPASMODICAS. HENRY MURE, es Park-Saint-Eugene (Francia).

AVISOS DEL DIA PRORROGA DEL BANCO TERRITORIAL

En la ciudad de Guayaquil, República del Ecuador, el trece días del mes de Julio de mil novecientos once, ante mí, Federico Bibiano Espinoza, Escribano Público de los del número del Cantón y testigos que al final se expresarán, compareció el señor don Julio Burbano Aguirre, en su carácter de Gerente del Banco Territorial y á nombre de esta institución, ecuatoriano, vecino de esta ciudad, casado, mayor de edad, hábil para contratar, á quien dudó fé de conocerle; y bien instruido de la naturaleza y efectos de esta escritura de prórroga de la existencia del Banco Territorial.



Dr. FRANCISCO N. RENDON CIRUJANO DENTISTA Calle General Billaud No. 18. Horas de oficinas de 7 á 10 a. m. y de 4 á 8 p. m. Guayquil, Febro 10 de 1910. 8.071 1 m

El Sr. Dr. L. H. de Janón CIRUJANO DENTISTA Garantiza perfección, prontitud y honorarios módicos. Calle "Luque" entre "Chile" y "Chimborazo" N° 306. Teléfono Nacional N° 1418. Casilla de Correo N° 505. Guayaquil, Mayo 13 de 1911.—1 m.

Dr. Alejandro de Janón CIRUJANO DENTISTA. Calle de Bolívar No. 535 al. tos, intersección Chimborazo. Teléfono Nacional No. 1514. Casilla de Correo No. 546. Guayaquil, Julio 4 de 1911. 1m.

Gran fiesta de Santa Ana en Saborondón

El día 17 del próximo mes de Julio empezará las novenas en celebración de la Fiesta de Santa Ana y el día 26 la fiesta.

El Encargado J. FRANCISCO JIMENEZ M. Guayaquil, Julio 27 de 1911.

Campana sanitaria Se advierte al público que, para mayor eficacia de la campana emprendida contra la fiebre amarilla, esta Dirección ha metodizado el trabajo, de manera que las visitas domiciliarias, implantadas para soñar y destruir los criaderos de mosquitos, se repetirán con 8 á 10 días de intervalo.

Se hace esta advertencia, para que se dé facilidades á los empleados del Servicio de Sanidad en el cumplimiento de su misión, pues tola la resistencia de parte del público, para la realización de esta importante medida sanitaria, que, si algún pequeño inconveniente tiene para las familias, no está en relación con el inmenso beneficio que reportará á la humanidad y al país, la extinción de la fiebre amarilla, será castigada, dicha resistencia, conforme al Reglamento de Sanidad vigente.

El Director de Sanidad, L. F. CORNEJO GÓMEZ. Guayaquil, Julio 12 de 1911.—15 v.

Acoite Pallarés El mejor y más puro del mercado. Venden constantemente los Sres. J. Puig Verdager Guayaquil, Abril 29 de 1911. 6 m.

Oiga Ud. Ha pasado por la calle de Pichincha, allí en esa calle hay un almacén alquilado con el No. 719 el propietario es J. Sabino Briones Estrada, tenga la bondad de pasar á visitar, dicho almacén y encontrará el mejor surtido de los artículos que á continuación expreso: Bierro enlucado, losa ordinaria, una lancha surtida, escotas americanas, planchas para lavanderas, bases de vidrio, alías de hierro, coladeras de latón, embudicos de latón con coladera, expresamente para colar la alimentación de los niños que hacen uso de mamaderas, cubiertos y cucharas, cercolinas de hierro fundido con mango, whiffers de hierro fundido con dos asas, centinas de hierro fundido con asas móviles, pompa Whitecross la marca más acreditada, para sapsiteros

J. Sabino Briones Estrada, Guayaquil Julio 12 de 1911 1m.



## Nueva Joyería de Manuel A. Pereira

IMPORTACION DIRECTA Dirección: Avenida 4a. No. 105 [Antes Chile] Guayaquil, Junio 21 de 1911.—3 m.

## La Segunda Edición ilustrada

Dentro de breves días saldrá á luz el primer tomo de la popular obra *Jacks Catiódicos y Fuegos Fatuos*, por don José A. Campos (*Ray the Ripper*), que se repartirá á todos los suscriptores que hayan hecho el abono anticipado; y próximamente se cerrará la suscripción, por estar ya tomadas casi todos los ejemplares de la edición.

Dirigirse, por los que restan, al Editor Arturo Carrión B. Junio 20 6 m.—Dirección: calle Clemente Ballén No. 1018 Teléfono Nacional No. 397. Teléfono Inglés No 166. Casilla 606.

# Perfumeria VIVILLE

24, Avenue de l'Opéra PARIS

## POLVO de ARROZ de las CARMELITAS

ENCUENTRASE en La Perfumeria DE Francisco PESANTES GUAYAQUIL.

Pedro Carbo y Clemente Ballén [esquina]

DEPOSITO DE MADERAS

de la Fábrica de Aserrio a vapor de "TAURA"

engo el gusto de participar al público en general y a mi clientela en particular, que habiendo instalado últimamente en mi fábrica de aserrar, una sierra Vertical Inglesa...

Se cepilla a machihembra á solicitud de los interesados. Calle de Huancavilca, la. cuadra.—Teléfono Nacional No. 242.—ANTONIO LÓPEZ M.

Guayaquil, Diciembre 16 de 1909

BANCO DE CREDITO HIPOTECARIO

Compañía Anónima Capital \$ 1,000,000 Este Banco efectúa operaciones hipotecarias en cédulas de 7, 8 y 9%, en las condiciones más ventajosas.

Por el Banco de Crédito Hipotecario, Juan Marcos. Gerente.

Guayaquil, Julio 16 de 1911. 6 m.

Jabones para el tocador. Pasta dentífrica. Lociones para el cabello. Agua de Colonia, Extractos para el Pañuelo. Cosméticos, polvos de arroz y de talco, de la afamada casa COLGATE & Cia. de New York, acabau de recibir y venden á precios sin competencia.

SAJNCHEZ & Cia.

Calle PEDRO CARBO No. 622, frente á la botica Alemana. Teléfono Nacional 6 inglés. Guayaquil, Marzo 16 de 1911. 5 1 año.—9745

La Casa Americana

GUAYAQUIL Y QUITO Cueros frescos y secos

Pagamos siempre los mejores precios

Andean Trading Co

Guayaquil 1° de Julio de 1909—6 m.—9,024

Hotel Guayaquil

Se es preferido por notable número de las personas de seriedad y distinción que visitan este puerto...

MARTIN BERTIEDA. Guayaquil, Octubre 3 de 1910. 6 m.

NERVIOSIDAD

Quando los nervios tienen hambre lo avisan causando inquietud, excitación, neuralgias y demás síntomas que, reunidos, se llaman "nerviosidad."

Para nutrir los nervios está el alimento siempre que se digiera, cosa natural cuando se toman las

Pastillas del Dr. Richards

Estas pastillas curan la nerviosidad haciendo que los alimentos nutran el sistema nervioso sin estimularlo demasiado. Son digestivas, antisépticas, tónicas; no son purgantes. Con su uso desaparecen las agruras, hinchuras, indigestiones, nerviosidad, etc.

Pélese Vd. antes y después de tomarlas. DR. RICHARDS DYSPEPSIA TABLET ASSOCIATION, NEW YORK.

Llegado por el último vapor

No más manteles de géneros!!

MANTELES DE TELA DE LULU, para sobre mesa, con guardas, infinidad de colores... GUARDA PRIOS de viscos tafetanes desarmables, de \$ 8.50 cada uno, hasta \$ 22.

G. L. HERZOG.

Antonio Madryá.—Presidente.—G. E. Rohde A.—Secretario.—Me exhibieron también las certificaciones de la Contribución General del tres por mil por capital en giro y la Contribución Patriótica que ha satisfecho el Banco Territorial por el presente año...

que antecede y de conformidad con lo dispuesto en el inciso tercero del artículo doscientos ochenta y nueve del Código de Comercio, es te Juzgado tiene á bien aprobar la escritura que se acompaña...

NO MAS REUMATISMO NI ENFERMEDADES DE LA PIEL. Use Ud. la POMADA MARAVILLOSA de C. A. P. de la TORRE y comprárala en la Botica Alemana...

Doctor de ROUX ESTUDIOS EN LA FACULTAD DE PARIS y en la Escuela de Medicina Tropicul de Londres...

REMATÉ El día jueves 27 del presente, á las 4 p. m., en el portal frente á mi oficina se vendrá en remate público...

VENTA B'ed' y Mann' Catal' ha vendido al Sr. C. de la Torre, una casa en mal estado...

OFICINAS GENERALES ALMAGARQUE Hoy jueves, 16 de Julio, en Santos Marro, Aurelio y Pantofoles mártires.

La fiesta de Abdon Calderón El Comité encargado del programa de la fiesta que se prepara en honor del natalicio de Abdon Calderón...

Un estradista El conocido ratero Lucas Parrales, en completo estado de embriaguez, formó un escándalo en la calle 9 de Agosto...

Tentativa de suicidio Alberto Moncayo, en estado de beodez y llevado del despacho de una decepción amorosa, intentó tre la vida por un salto en el río...

Velada musical Están casi terminados los preparativos para la velada musical que se dará en el Teatro Olmedo...

